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Abstract (en)
The lock cylinder (1) includes a locking pin (11) which can be released electro-magnetically by an electronic key query device (2 to 5). The key
query device is activated through the movement of a pin holder (8 to 10) at insertion of a key-activated switch (12). The switch is a pressure sensor
(12) acting against a casing spring (10) of the pin holder. The pressure sensor is preferably formed by a piezo-electric element or a film push-button
switch.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Schließzylinder (1) mit einem von einer elektronischen Schlüsselabfragevorrichtung (2 bis 5) elektromagnetisch
freiggebbaren Sperrstift (11), wobei die Schlüsselabfragevorrichtung (2 bis 5) durch einen von der Bewegung einer Stiftzuhaltung (8 bis
10) beim Einschub des Schlüssels (6) betätigten Schalter (12) aktiviert wird, und schlägt zur Erzielung einer verbesserten Aktivierung der
Schlüsselabfragevorrichtung (2 bis 5) beim Schlüsseleinschub vor, daß der Schalter (12) ein die Gehäusefeder (10) der Stiftzuhaltung (8 bis 10)
widerlagernder Drucksensor (12) ist. <IMAGE>
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